
1

Il  presente  Ordine  del  giorno  è  stato  approvato  dal  Consiglio  comunale  a
maggioranza di voti con il seguente esito:

Consiglieri presenti in aula al momento del voto: 24
Consiglieri votanti: 19

Favorevoli 18: i  consiglieri  Arletti,  Baracchi,  Bortolamasi,  Campana,  De  Lillo,  Di
Padova,  Forghieri,  Galli,  Lenzini,  Liotti,  Maletti,  Morandi,  Morini,
Pacchioni, Poggi, Stella, Venturelli ed il Sindaco Muzzarelli

Contrari  1: il consigliere Rocco

Astenuti  5: i consiglieri Bussetti, Montanini, Rabboni, Santoro, Scardozzi

Risultano  assenti  i  consiglieri  Bortolotti,  Carpentieri,  Chincarini,  Cugusi,  Fantoni,
Fasano,Malferrari, Pellacani, Trande. 

““   Premesso che

- Il  26/11/2015 con Delibera Protocollo IS 2015 158279 Oggetto “Riorganizzazione
della rete scolastica e costituzione degli Istituti Comprensivi” il Consiglio Comunale di
Modena ha approvato la riorganizzazione della rete scolastica modenese in 10 Istituti
Comprensivi;

-  Congiuntamente  è  stato  approvato  l’Ordine  del  Giorno  prot.  n.  2015 165518 che
evidenziava: 

• Che negli istituti comprensivi si rafforza il concetto di continuità sia verticale tra
i diversi curricoli didattici sia orizzontale nel rapporto con il territori; 

• Che l'elaborazione di una proposta formativa unica sia in termini di verticalità
che di competenze come di dimensione sociale è un arricchimento per gli alunni
e per l'intera collettività;

• Che  l’istituto  comprensivo  offre  la  possibilità  di  assicurare  e  garantire  la
continuità  educativa  e  didattica,  di  realizzare  la  trasversalità  dei  progetti,  di
consentire  l’integrazione  delle  competenze  degli  insegnanti  attraverso
l’ottimizzazione e la valorizzazione dell’impiego delle competenze dei docenti,
indipendentemente dall’appartenenza ai diversi ordini e gradi;

e chiedeva di “fare della ridefinizione dello stradario di ogni Istituto l'occasione per un
riequilibrio  dei  carichi  demografici  e  sociali  coinvolgendo  nell'analisi  e  nella
definizione della proposta tutti i soggetti coinvolti”;

- la definizione dello ‘stradario’ è di competenza dell’Amministrazione comunale, che a
seconda  degli  andamenti  demografici  dei  vari  territori  può  di  anno in  anno  andare
modificare i bacini scolastici;

- che la gestione delle iscrizioni è di competenza delle varie autonomie scolastiche e
sono regolamentate da circolare ministeriale che viene emanata annualmente. 
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Considerato che

- annualmente il Ministero dell’Istruzione, dell’Università e della Ricerca con apposito
provvedimento disciplina le iscrizioni alle scuole di ogni ordine e grado; 

- con l’obiettivo di raggiungere l’organizzazione ottimale delle Istituzioni Scolastiche
Autonome  del  territorio  a  partire  dall’anno  scolastico  2016/17,  in  termini  di  classi
assegnate e numero di alunni per classe, in rapporto al numero di utenti aventi diritto ed
alle effettive iscrizioni ricevute, tenuto conto dei criteri stabiliti  dal vigente stradario
scolastico,  delle  particolarità  del  territorio,  delle  eventuali  specifiche  necessità  degli
utenti,  dei  criteri  stabiliti  dal  MIUR  per  l’assegnazione  degli  organici,  è  stato
predisposto  da  Amministrazione  e  Istituzioni  Scolastiche  un  “  PROTOCOLLO  DI
INTESA PER LA GESTIONE DELLE ISCRIZIONI ALLE SCUOLE PRIMARIE E
SECONDARIE PRIMO GRADO di  Modena  A.S.  2016/17  e  seguenti  per  garantire
criteri d’ammissione, uniformi e trasparenti;

-  Che  il  Protocollo  è  stato  approvato  dai  Consigli  d’Istituto  di  tutti  gli  Istituti
Comprensivi;

- Che il Protocollo definisce che “In virtù della costituzione degli Istituti Comprensivi
gli alunni uscenti dalla scuola primaria  del Comprensivo avranno il diritto prioritario di
proseguire il percorso scolastico all’interno dell’Istituto Comprensivo di appartenenza”;

Evidenziato che 

-  Nonostante il  Protocollo adottato,  per le iscrizioni alle scuole secondarie di primo
grado relative all’a.s 2017.18 si sono verificate delle criticità; 

-  E’ necessario uniformare la comunicazione alle  famiglie in  modo che sia chiara e
facilmente comprensibile;

- E’ necessario dare risposta prioritaria ai residenti del Comune accettando domande da
alunni provenienti da altro Comuni solo in una fase successiva.

Il Consiglio Comunale di Modena invita il Sindaco e la Giunta

- A sottoporre a verifica e monitoraggio il Protocollo e la sua applicazione, in accordo
con i Dirigenti degli Istituti Comprensivi, con i Consigli d’Istituto e nel rispetto delle
loro competenze derivanti dall’autonomia scolastica, affinché i criteri siano applicati in
modo omogeneo;

- A riequilibrare lo stradario laddove si ritenga necessario;

- A coordinare la comunicazione affinché i criteri stabiliti dal Protocollo siano chiari e
facilmente comunicabili alle famiglie;

- A monitorare, per quanto possibile, affinché i criteri siano rispettati in un’ottica di
trasparenza e correttezza.    ””


